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Дыхание зимы

Всего 500 граммов
17 ноября – Междуна-
родный день недоношен-
ных детей.

Ежегодно на планете около 
15 миллионов детей рождают-

ся недоношенными – это каждый 10-й ребенок. 
Причем в последние годы отмечается стабиль-
ный рост рождения детей раньше срока.

Все новорожденные дети уязвимы, но 
преждевременно рожденные – особенно. 
Врачи стремятся привлечь внимание к этой 
проблеме, в том числе и в России, где коли-
чество рожденных недоношенных детей с 
очень низкой и экстремально низкой массой 
тела также растет.

В Алтайском краевом клиническом центре 
охраны материнства и детства выхаживают 
самых маленьких пациентов в регионе. Их вес 
иногда составляет менее 500 граммов.

  �АЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Уничтожит до 99% микробов
Барнаульская компания начинает массовое производ-

ство инновационных рециркуляторов воздуха. Новое обо-
рудование способно уничтожать до 99% микробов.

Эффективность нового устройства уже апробировали в 
детских садах и театрах краевой столицы. Рециркуляторы 
обладают не только бактерицидными свойствами, но и други-
ми преимуществами, в том числе минимальной шумностью.

Как рассказали в Алтайском центре кластерного разви-
тия, новая разработка действует в самом эффективном для 
уничтожения микробов и бактерий диапазоне. Лабораторно 
подтверждено, что до 99% микробов погибает под таким 
излучением в течение получаса.

Кроме прочего, светодиодные лампы меньше потребляют 
электроэнергии. Такой рециркулятор может прослужить до 
12 лет без какого-либо технического обслуживания.

Татьяна ПЕРВОВА

«Сахарные» вагоны
Погрузка сахара в Алтайском отделении Западно-Си-

бирской железной дороги выросла на 22%. По итогам 
10 месяцев этот показатель составил 103 тыс. тонн.

Рост обусловлен увеличением объема производства круп-
нейшего за Уралом переработчика сахарной свеклы – Че-
ремновского сахарного завода. Валовой сбор корнеплодов 
составил порядка 1,2 млн тонн. В среднем с каждого гектара 
убрали по 512 центнеров свеклы.

Четыре уровня безопасности
С 16 ноября во всех школах Алтайского края началась 

вторая четверть. Решение об очном или дистанционном 
обучении в образовательных организациях принимают 
исходя из заболеваемости учеников и педагогов.

По словам заместителя министра образования и науки 
региона Ларисы Терновой, введено четыре уровня безопас-
ности – «зеленый», «желтый», «оранжевый» и «красный».

В первом случае по болезни или в связи с самоизоляцией 
отсутствуют не более 20% педагогов и столько же учащихся. 
После усиления профилактических мер директор школы при-
нимает решение об очном обучении или частичном переходе 
на удаленный формат одного класса или одной параллели.

«Желтый» уровень предполагает отсутствие до трети педаго-
гов. Школа имеет право уйти на удаленный формат по классам, 
по параллелям или полностью. Возможен также смешанный 
формат, когда очные занятия чередуются с дистанционными.

«Оранжевый» уровень – болеют более 20% учеников. Школы 
уходят на карантин. «Красный» – отсутствуют более трети 
педагогов. Предполагаются досрочные каникулы не менее 
14 дней. В то же время руководитель образовательной органи-
зации может выбрать удаленное обучение с использованием 
цифровых технологий.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Без новогодних фейерверков
В новогодние праздники придется отказаться от части 

традиционных мероприятий.
Так, в мэрии решили отменить открытие ледовых го-

родков, концертные программы на площади Сахарова и 
фейерверки. Не будут проводить новогодние представления 
для учащихся начальных классов.

Однако горожане смогут традиционно прийти на главную 
городскую елку, которую установят на площади Сахарова. 
По-прежнему город украсят праздничными огнями, построят 
ледовые городки.

До 25 декабря все младшеклассники получат новогодние 
подарки. Также во всех районах города разместят баннеры 
с новогодней тематикой.

В городской администрации отметили, что к работе по 
обустройству новогоднего снежного городка приступят в 
начале декабря. Причем город планируют украсить к празд-
нику до 14 декабря.

Элина ГОРДЕЕВА
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В многодетных семьях воспитывают 

101 823 ребенка. Как отмечают в Минсоцзащи-
ты региона, больше всего в крае семей с тремя 
детьми – 23 241. Еще в 6518 семьях воспитывают 
по четыре-пять детей, в 635 – шесть-восемь 
детей. Девять и более ребятишек в 51 семье.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер западный 2-7 м/с, порывы 
до 12 м/с. В отдельных районах 
небольшой, по востоку местами 
умеренный снег. На дорогах 

гололедица. 
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Ветер юго-западный 2-7 м/с. 
В отдельных районах 
небольшой снег. На дорогах 
гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный 2-7 м/с, 
днем местами порывы 
до 12 м/с. В отдельных районах 
небольшой снег. На дорогах 
гололедица.

18 ноября

19 ноября

-
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Выплаты за COVID-19 
начислят по-новому

На трассах усилили контроль.

У дорожников – горячий сезон. Осторожно, гололед!

В конце минувшей недели в регионе наконец 
установился постоянный снежный покров. Од-
нако выходные выдались спокойными, несмотря 
на прогнозы и предупреждения МЧС по поводу 
возможного гололеда и метелей.

В пятницу зима заявила 
о своих правах, снег сыпал 
ночью, периодами в субботу 
и воскресенье. В эти дни в 
разных районах края то под-
мораживало, то таяло. Авто-
мобилисты, собиравшиеся 

навестить родственников в 
дальних городах и деревнях, 
опасливо сверялись с про-
гнозами синоптиков и МЧС.

Дорожники в это вре-
мя тоже были на изготов-
ке. В выходные работало 

200 единиц дорожной техни-
ки из имеющейся 1000. Спец-
техника очищала дорожное 
полотно, обочины, в работе 
были использованы и проти-
вогололедные материалы. 
За выходные дороги региона 
посыпали 700 тоннами пе-
скосоляной смеси.

Но тщательная работа 
дорожников и сотрудников 
ГИБДД на трассах все же не 
уберегла некоторых води-

телей от ДТП. Два дорож-
но-транспортных происше-
ствия произошло в субботу: 
одно – в Барнауле, другое – в 
Славгороде. В результате ава-
рий пострадало два человека.

В воскресенье количество 
ДТП удвоилось. Четверо 
участников дорожного дви-
жения получили травмы, 
один погиб. ДТП со смер-
тельным исходом произо-
шло в Ребрихинском районе. 

На трассе столкнулись легко-
вой и грузовой автомобили, 
в результате погиб пассажир 
легкового автомобиля.

Добавили хлопот барна-
ульским медикам и пешехо-
ды. По данным барнаульско-
го детского травмопункта, 
расположенного на ул. Геор-
гиева, в выходные за помо-
щью обратилось 90 человек с 
различными травмами. Вра-
чи отмечают, что получены 

они были не из-за гололед-
ных явлений. Большая часть 
из них квалифицируются 
как бытовые, полученные по 
неосторожности. Правда, ко-
личество обращений в этот 
раз в два раза меньше, чем 
обычно в выходные. В сред-
нем за субботу и воскресенье 
в Барнауле случается около 
200 травм только у детей.

(Окончание на 2 стр.)

С ноября и до конца 
2021 года установлены 
специальные социаль-
ные выплаты (ССВ) ме-
дицинским и иным ра-
ботникам за работу в 
условиях пандемии. Они 
сменят президентские 
выплаты, которые ра-
нее получали медики. 
Изменится и порядок 
расчета. Первые деньги 
за работу в ноябре, по 
новым правилам, на-
числят в декабре.

В Минздраве Алтайского 
края пояснили, что специ-
альные социальные выплаты 
введены постановлением Пра-
вительства РФ № 1762. Они по-
лагаются медицинским и иным 
работникам за оказание медпо-
мощи пациентам с COVID-19.

Новые выплаты не являют-
ся частью заработной платы. 
Вводятся взамен ранее действо-
вавших стимулирующих вы-
плат по постановлениям Пра-
вительства РФ от № 415 и 484. 
Будут осуществляться Фондом 
социального страхования РФ. 
Получать их медики смогут 
также ежемесячно.

Размер зависит от катего-
рии, к которой относится ра-
ботник, и вида оказываемой 
помощи. Нормативная смена 
определяется как одна пятая 
продолжительности рабочего 
времени в неделю, установ-
ленной для соответствующей 
категории работников в орга-
низации.

Выплата за одну норматив-
ную смену установлена в сле-
дующих размерах:

– врачам, среднему и млад-
шему медперсоналу выездных 
бригад скорой медицинской 
помощи – 2430, 1215 и 950 ру-
блей соответственно;

– фельдшерам (медицин-
ским сестрам) по приему вы-
зовов и передаче их выездным 
бригадам – 600 рублей;

– врачам и медработникам 
с высшим (немедицинским) 
образованием, среднему и 
младшему медперсоналу, 
обеспечивающим оказание 
специализированной меди-
цинской помощи в стационар-
ных условиях, – 3880, 2430 и 
1215 соответственно;

– врачам и медработникам 
с высшим (немедицинским) 
образованием, среднему и 
младшему медперсоналу, 
обеспечивающим оказание 

первичной медико-санитар-
ной помощи в амбулатор-
ных условиях, – 2430, 1215 и 
600 рублей соответственно;

– врачам и медработникам 
с высшим (немедицинским) 
образованием, среднему и 
младшему медперсоналу па-
толого-анатомических бюро 
и отделений, проводящих 
патолого-анатомические 
исследования, связанные 
с COVID-19, – 3880, 2430 и 
1215 рублей соответственно;

– водителям машин выезд-
ных бригад скорой медпомощи 
при осуществлении эвакуа-
ции пациентов с COVID-19 – 
1215 рублей;

– членам летных экипа-
жей санитарной авиации 
при осуществлении эвакуа-
ции пациентов с COVID-19 – 
1215 рублей;

– врачам и медработникам 
с высшим (немедицинским) 
образованием, среднему и 
младшему медперсоналу, не 
оказывающим медпомощи, но 
контактирующим с пациента-
ми с COVID-19 при выполнении 
должностных обязанностей, 
– 2430, 1215 и 600 рублей со-
ответственно.

(Окончание на 2 стр.)



 № 215 (30342)
Вторник, 17 ноября, 2020 год2 В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Закончили ремонт
На федеральных автодорогах Алтайского края отремон-

тировали два моста – через Бураниху и протоку Оби. Эти 
объекты стали завершающими в ремонтной кампании до-
рожников 2020 года.

Первый находится на 39-м км автодороги А-322, второй – на 
подъезде к Барнаулу от трассы Р-256. Мостовики привели в 
порядок опоры и пролетные строения на обоих искусствен-
ных сооружениях, заменили барьерное ограждение, обновили 
лестничные сходы, сделали новое дорожное покрытие.

На объектах применили современные деформационные 
швы, которые обеспечат бесшумный проезд для автомобилей, 
сообщает Упрдор «Алтай».

Подготовила Алёна ИВАНОВА

В Алтайском крае 
льготные кредиты 
для аграриев станут 
доступнее.

В краевом парламенте 
разработали законопроект, 
направленный на поддержку 
сельхозтоваропроизводите-
лей. Над документом работали 
депутаты комитета АКЗС по 
аграрной политике и приро-
допользованию.

Проект разработали в свя-
зи с изменением федераль-
ного законодательства. По 
словам заместителя предсе-
дателя АКЗС, председателя 
комитета по аграрной поли-
тике и природопользованию 
Сергея Серова, с 15 октября 
текущего года в стране рас-
ширен круг субъектов, по-
лучающих кредиты в сфере 
АПК. Теперь на льготное кре-
дитование могут претендо-
вать организации и индиви-
дуальные предприниматели, 
которые занимаются перера-
боткой сельхозпродукции и 
ее реализацией с условием, 
что годовой доход от ее про-
даж должен составлять не 
менее 70% от общей выручки.

На льготы также могут 
рассчитывать организации 
и ИП, которые занимаются 
инвестиционными проекта-
ми по производству и пере-
работке сельхозпродукции и 
ее реализацией. Кроме того, 
организации и предпринима-
тели могут получить льгот-
ный кредит для федеральных 
проектов.

Депутаты краевого парла-
мента предлагают с учетом 
этих новелл скорректировать 
закон «О развитии сельского 
хозяйства Алтайского края». 
Рассмотреть документ в окон-
чательном чтении планирует-
ся на ближайшей сессии АКЗС.

Новая редакция
В Алтайском крае пред-

лагают изменить методику 
расчета нормативов финан-
сирования муниципалите-
тов для проведения переписи 
населения.

Изменения в приложение 
к закону «О наделении орга-
нов местного самоуправления 
муниципальных районов и 
городских округов государ-
ственными полномочиями 
по подготовке и проведению 
Всероссийской переписи насе-
ления 2020 года» предложены 
Правительством Алтайского 
края. Это связано с уточнением 
размера затрат на транспорт, а 
также с внесением изменений 
редакционного и юридико-тех-
нического характера.

Финансовое обеспечение 
полномочий предусматрива-
ется за счет субвенций, посту-
пивших в краевой бюджет из 
федерального бюджета. Про-
ект закона предлагается при-
нять в двух чтениях. Выделе-
ния дополнительных средств 
из краевого бюджета на это не 
потребуется.

Напомним, Всероссийская 
перепись населения изначаль-
но была запланирована на ок-
тябрь текущего года. В июне 
сроки ее проведения перенес-
ли на апрель 2021 года (за ис-
ключением труднодоступных 
населенных пунктов, где пере-
пись началась уже в октябре 
2020 года). Первые результаты 

ВПН-2020 станут известны осе-
нью следующего года.

Сертификат – в жизнь
Депутаты АКЗС хотят упро-

стить порядок получения жи-
лья для детей-сирот.

Парламентарии смогут вер-
нуться к жилищному вопросу 

детей-сирот после изменения 
федерального законодатель-
ства. Об этом в ходе интер-
нет-конференции рассказал 
председатель АКЗС Александр 
Романенко. Спикер отметил, 
что в феврале текущего года 
Министерство просвещения 
РФ разработало законопроект, 
который предусматривает 
предоставление сертифи-
ката на получение выплаты 
для приобретения жилья за 
счет средств региональных 
бюджетов.

Он мог бы вступить в силу 
с начала следующего года, но 
из-за большого числа замеча-
ний к документу пока не был 
внесен в Госдуму. Также, по 
словам спикера, в настоящее 
время в нижней палате пар-
ламента на рассмотрении 
находится законопроект, 
предусматривающий выпла-

ту денежной компенсации за 
наем жилых помещений до 
предоставления фактического 
жилья детям-сиротам.

– Принятие регионального 
закона или внесение норм в 
действующее законодатель-
ство А лтайского края по 
обеспечению жилыми поме-
щениями указанной выше 
категории граждан путем 
выдачи сертификатов либо 
предоставления компенсации 
возможно после принятия со-
ответствующего федерального 
закона, – пояснил председа-
тель Заксобрания.

Сегодня в Алтайском крае 
в очереди на получение жи-
лья стоит более пяти тысяч 
детей-сирот. С 2013 года квар-
тирами обеспечили около по-
лутора тысяч.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  В АКЗС .

  КРАТКО .

Ещё больше возможностей

Теперь на льготное кредитование 
могут претендовать организации 
и индивидуальные предпринима-
тели, которые занимаются пере-
работкой сельхозпродукции и ее 
реализацией с условием, что го-
довой доход от ее продаж дол-
жен составлять не менее 70%.
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Краевой грант на развитие семейной животновод-
ческой фермы дал предпринимателю Олегу Кану 
мощный толчок к созданию племенного хозяйства. 
Сегодня в его КФХ, расположенном в километре от 
села Шульгин Лог Советского района, 90% живот-
ных – чистокровные герефорды. 

Олег Кан, после того как выучился в Алтайском аграрном 
университете на зоотехника, несколько лет работал в разных 
хозяйствах по специальности, потом в бизнесе. И вот в 2014 году 
решил заняться откормом мясного скота. Привел в порядок 
заброшенную ферму на окраине села, закупил в СПК «Шульгин-
ский» и в хозяйствах Республики Алтай около сотни бычков 
помеси герефордов и казахской белоголовой, и дело потихоньку 
пошло. Покупаешь полугодовалого теленка килограммов две-
сти, кормишь год. Вот он уже перевалил за четыреста. Можно 
реализовывать на мясо.

В 2017 году сельский предприниматель решил заняться вы-
ращиванием чистопородного скота, что гораздо выгоднее. Ему 
удалось выиграть краевой грант на создание семейной живот-
новодческой фермы. Государство выделило 8,5 млн руб. К ним 
фермер должен был добавить 40% собственных средств, то есть 
6,5 млн руб., и создать пять рабочих мест. Все это было выполне-
но. Олег Кан был приятно удивлен, что и краевые власти четко 
выполнили свои обязательства: «Не было никаких задержек с 
перечислением средств. Оперативно все решалось, консультиро-
вали. И мы чувствовали свою ответственность». Деньги пошли 
на строительство нового помещения для скота и приобретение 
50 стельных племенных телок герефордской породы.

За использование средств гранта руководитель КФХ уже отчи-
тался, но региональный Минсельхоз до 2021 года будет следить, 
как реализуется проект создания фермы, продолжая регулярно 
помогать. Так, в этом году Олег Кан получил 1,27 млн руб. на 
стимулирование производства мяса КРС. Помощь сельскому 
бизнесу осуществляется в рамках нацпроекта «Малое и среднее 
предпринимательство и поддержка индивидуальной предпри-
нимательской инициативы».

В этом году проблем с заготовкой кормов в хозяйстве не было. 
«Немного поволновались в начале весны из-за возможной засу-
хи, но она прошла стороной,  мы самостоятельно заготовили 
полный объем сена, сочных кормов, а концентраты закупили в 
СПК «Шульгин Лог». У нас с этим хозяйством есть долгосрочный 
договор, в котором зафиксированы комфортные для нас цены.  
И качество кормов устраивает», – рассказывает руководитель КФХ.

Уже три года фермер сотрудничает с алтайским Центром 
сельскохозяйственного консультирования. Его специалисты 
помогают проводить искусственное осеменение коров. С по-
мощью программы «Селэкс» создан замкнутый цикл обработ-
ки информации по крупному рогатому скоту. В базе данных 
накапливаются все основные сведения по животным. Таким 
образом, идет работа по повышению продуктивности поголовья.

Из года в год хозяйство наращивает маточное ядро. В этом 
году оно составляет около 320 голов, а общее стадо прибли-
жается к 900.

В настоящий момент в КФХ уже 90% чистопородного маточ-
ного поголовья герефордов.

Олег Кан рассчитывает, что в 2022 году его хозяйство полу-
чит статус племенного репродуктора. Это не только подтвер-
дит высокий уровень продуктивности скота, но и позволит 
торговать племенными животными, которые втрое дороже 
беспородного скота.

Каждый год Кан закупал около 100 голов в Республике Алтай 
на откорм, но нынче, в период эпидемии коронавируса, решил 
обойтись собственными телятами.

В процессе ремонта стада, вливания в него чистопородного 
скота постепенно улучшаются продуктивные характеристики 
молодняка. «Мы не стоим на месте, каждый год плюсуем и 
плюсуем. Нынче среднесуточные привесы от телят ожидаются 
в районе 900 граммов», – говорит Олег Кан.

Сбыт скота идет в Республику Алтай и мелким алтайским 
фермерам. «В этом году с реализацией немного напряженно, – при-
знался Олег Кан, – но то, что планировали, потихоньку продаем».

Радует то, что часть скота удалось сбыть по цене, приближа-
ющейся к той, что платят за племенных животных, а именно 
по 250-260 руб. за килограмм. «Потому что скот хороший», – 
объяснил предприниматель.

А параллельно он пытается получить разрешение на торговлю 
в рамках Таможенного союза, чтобы реализовывать продуктив-
ный скот в Казахстан и Киргизию. «Думаю, что к концу года в 
реестр нас включат», – надеется Олег Кан.

Успех в бизнесе зависит не только от самого предпринимателя, 
но и от тех работников, которые вовлечены в дело. В хозяйстве 
основной коллектив сложился непьющий, дисциплинированный, 
текучки кадров нет. И это заслуга руководителя. «Зарплата у нас 
немаленькая, – говорит Олег Кан, – стараемся создать комфорт-
ные условия для рабочих, чтобы было где чай попить, отдохнуть, 
обогреться. Чтобы они на работу шли с хорошим настроем».

Евгений ШУМИЛОВ, 
 Евгений НАЛИМОВ (фото)

.ГОСПОДДЕРЖКА.
Чистопородное дело

В Барнауле
В краевой столице дорожники тоже 

не дремали. С субботы по воскресенье 
в Барнауле дежурило около 120 еди-
ниц техники, готовой в любой момент 
ринуться на уборку заснеженных 
территорий. Но авралов, к счастью, 
не случилось. В ночь с воскресенья 
на понедельник на дорогах работало 
53 спецмашины. В понедельник на де-
журство заступило 109 машин и более 
140 рабочих. За выходные на дороги 
Барнаула была высыпана 841 тонна 
пескосоляной смеси. Больше полови-
ны антигололедного материала ушло 
в ночь с воскресенья на понедельник. 
Выпал снег, поэтому дорожники по-
сыпали реагентами проезжую часть 
сплошняком. Остальное количество 
антигололедного средства использова-
ли в выходные в течение трех смен на 
опасных участках, таких как мосты, 
спуски, подъемы, перекрестки. Кроме 
того, дорожники занимались троту-
арами, погрузкой и вывозом снега.

Онлаи� н-режим

Интересно, что теперь за работой 
дорожных служб Барнаула можно 
следить онлайн. На сайте админи-

страции города есть соответству-
ющая ссылка. Стоит только по ней 
перейти, как откроется карта го-
рода с нанесенными названиями 
дорожной техники, работающей 

в данный момент на дорогах Бар-
наула. Так можно легко узнать, где 
сейчас убирают в городе снег. Все 
это стало возможным благодаря 
системе ГЛОНАСС, которой осна-
щена 241 единица снегоуборочной 
техники краевой столицы.

Хорошая новость для горожан еще 
и в том, что теперь дороги Барнау-
ла будут очищать по новой схеме, 
которую по поручению губернато-
ра края разработали дорожники с 
помощью проектных институтов. 
Схемы уборки территорий подго-
товлены по каждому из районов 
города с делением автомобильных 
дорог по принципу приоритетно-
сти. На них отражены участки, где 
наряду с очисткой производится и 
вывоз снега. Принятые меры должны 
сократить сроки выполнения работ 
и улучшить качество уборки дорог 
от снега, приблизив его к требова-
ниям ГОСТа.

Администрация города также про-
сит водителей обратить внимание 
на то, что для беспрепятственной 

работы снегоуборочной техники с 
20 ноября будут введены ограниче-
ния на остановку и стоянку транс-
портных средств в ночное время на 
некоторых участках улично-дорож-
ной сети. Полный перечень участков 
размещен на сайте администрации 
Барнаула.

Синоптики обещают
Погода на начавшейся неделе, по 

прогнозам синоптиков, умеренно 
теплая со снегом, с небольшими го-
лоледными явлениями и слабым 
ветром. Штормовое предупрежде-
ние в регионе пока не объявлялось. 
Температура воздуха днем составит 
-1... -6 градусов, а ночью -7… -12 гра-
дусов. Так что и у автомобилистов, 
и у пешеходов будет время приспо-
собиться к надвигающейся сибир-
ской зиме. Будем надеяться, что 
она будет баловать и не доставит 
больших хлопот.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

  БЕЗОПАСНОСТЬ .

Дыхание зимы
(Начало на 1 стр.)

Мобильные морги
В ковидных госпита-
лях Барнаула начали 
использовать мобиль-
ные морги. Такие рефри-
жераторы необходимы, 
чтобы сохранить тела 
до того момента, когда 
родственники смогут 
их забрать. Это вынуж-
денная мера, пояснили 
в Минздраве региона.

Так, только на 13 ноября в 
ковидных госпиталях и ко-
видных моргах Барнаульского 
медицинского округа подле-
жало вскрытию 39 тел. В то 
же время там уже находилось 
69 умерших, которых ранее 

подготовили к передаче род-
ственникам для захоронения. 
Но вот только родственники по 
разным причинам временно 
не могут забрать тела. Либо 
находятся на лечении, либо 
живут в других регионах, но 
намерены сделать это в даль-
нейшем.

Накануне такой рефрижера-
тор был установлен на террито-
рии инфекционного госпиталя 
в барнаульской больнице № 11. 
Он рассчитан на 27 тел.

Как рассказал «Алтайской 
правде» главврач доктор ме-
дицинских наук, профессор 
Андрей Коломиец, он предна-
значен для временного хране-
ния уже вскрытых тел. По его 

словам, родственники, быва-
ет, не сразу забирают родных. 
«В новом помещении тела бу-
дут хранить требуемое время 
до похорон, затем передавать 
родственникам. Обычно это 
два-три дня. А само патоло-
го-анатомическое отделение 
сможет спокойно работать в 
штатном режиме», – пояснил 
Андрей Коломиец.

В планах барнаульской боль-
ницы № 11 – строительство 
нового корпуса для патоло-
го-анатомического отделе-
ния с необходимым набором 
вспомогательных помещений, 
холодильной камерой и так 
далее.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  МЕДИЦИНА.

Выплаты за COVID-19  
начислят по-новому

Чтобы понять, что в конечном итоге ме-
дик получит за месяц, мы ознакомились с 
новой методикой расчета. Перемножаются 
три составляющие. Первая – специальная со-
циальная выплата за нормативную смену по 
категории работника. Вторая – количество 
нормативных смен, рассчитанных медицин-
ской организацией и включаемых в реестр 
для ФСС. Третья – районный коэффициент, 
коэффициент за работу в пустынных, безво-
дных местностях и высокогорных районах.

Приведем пример. Врач оказывает первич-
ную медико-социальную помощь в амбулатор-
ных условиях. Продолжительность рабочей 
недели – 30 часов, ССВ равняется 2430 рублям.

По новым правилам, для расчетов про-
должительность нормативной смены ра-

ботника (НС) будет учитываться как 6 часов 
– одна пятая продолжительности рабочего 
времени в неделю. Продолжительность ра-
боты с коронавирусными пациентами (РВК) 
возьмем как 72 часа за месяц. В результате 
количество нормативных смен за месяц 
посчитают так: РВК разделят на НС. В данном 
случае 72 : 6 = 12.

Переходим к окончательному расчету 
по озвученной выше формуле размера вы-
платы за месяц: 12 х 2430 х 1,15 (районный 
коэффициент). Итого: 33 534 рубля.

До 31 октября работающие с инфициро-
ванными, например, в ковидных госпиталях 
медработники получали так: врачи высшей 
категории – до 80 тысяч рублей, средний 
медперсонал – до 50 тысяч, младший мед-
персонал – до 25 тысяч рублей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

(Начало на 1 стр.)
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КСТАТИ
Сегодня в Бийске действуют 90 остановок

 с торговыми павильонами.

Наталья Анохина проводит разъяснительную беседу.

Патриотизм как феномен

Владельцы киосков на остановках должны следить за чистотой территории.

  ФОРУМ .

На прошедшей неделе 
в Москве состоялась 
Всероссийская сессия 
форума «Патриот», в 
которой приняли уча-
стие специалисты уч-
реждений образования 
и НКО. Главной задачей 
форума было создание 
и внедрение обучающей 
модели патриотическо-
го воспитания молоде-
жи 14–18 лет в округах 
и регионах России.

Любой форум – это заме-
чательная возможность для 
пополнения копилки знаний, 
новых знакомств, встреч со 
старыми друзьями.

На протяжении года в на-
шей стране проходили окруж-
ные сессии «Патриот», на мо-
сковском же форуме подвели 
общие итоги. Организатором 
сессии выступило Агентство 
социальных технологий и ком-
муникаций при поддержке 
Фонда президентских гран-
тов. В алтайскую делегацию 
входили представители «Во-
лонтеров Победы», Поискового 
движения России, Юнармии, 
военно-патриотических и во-
енно-спортивных клубов.

Н а  ф о р у м е  р а б о т а л а 
интерактивная площадка 
«Знаменосцы Победы». Каж-
дый желающий благодаря 
3D-технологиям мог очутить-
ся на куполе поверженного 
Рейхстага, пройти по разру-
шенной крыше и водрузить 
Знамя Победы, повторив 
подвиг Михаила Егорова и 
Мелитона Кантарии. Проект 
«Выставка военной техники» 
позволял с помощью специ-

ального приложения в режи-
ме дополненной реальности 
ознакомиться с военной тех-
никой и оружием. У меня, как 
учителя истории, данное при-
ложение вызвало особенный 
интерес, поскольку его можно 
активно использовать на уро-
ках, посвященных Великой 
Отечественной войне.

На пленарном заседании вы-
ступило много спикеров, дея-
тельность которых связана с па-
триотической работой в разных 
сферах. Каждый докладчик был 
интересен, но хочется выделить 

нескольких. Артем Хуторской, 
руководитель исполкома Об-
щероссийского общественного 
движения «Бессмертный полк 
России», рассказал о проделан-
ной работе и перспективах раз-
вития. Как педагогу, мне осо-
бенно хотелось бы отметить 
доклад ректора Ульяновского 
педагогического университета 
Игоря Петрищева о патриотизме 
и патриотическом воспитании 
как феномене современного вос-
питательного процесса.

Большое впечатление на 
всех участников сессии ока-

зало пребывание в парке 
«Патриот», расположенном 
в Московской области. Это 
целый город, состоящий из 
большого числа тематических 
павильонов и разнообразных 
площадок. По объективным 
обстоятельствам, связанным с 
распространением коронави-
русной инфекции, нам не уда-
лось посетить Главный храм 
Вооруженных сил и павильон 
«Дорога памяти», где я очень 
хотел найти портрет своих 
прадедов – Занина Петра Афа-
насьевича и Щербины Остапа 

Федоровича, информацию о 
которых я загрузил на одно-
именный интернет-портал.

Алтайская делегация пред-
ставила проект «Победа в ка-
ждом из нас» и провела квест-
игру «Дорогами Бессмертного 
полка», в которой приняли уча-
стие слушатели сессии.

В завершение форума фи-
налисты и победитель кон-
курса проектов представили 
свои работы для всеобщего 
обозрения.

Виталий ЕРЕМЕНКО, 
педагог, Кулунда.

  АГРОВЕСТИ .
Проще пареной репы?

Процедура создания сельскохозяйственных кооперативов 
в России может быть упрощена. Об этом премьер-министр РФ 
Михаил Мишустин заявил в четверг на заседании кабмина.

По словам главы правительства, на этом заседании будет рас-
смотрен проект закона, совершенствующего систему сельскохозяй-
ственной кооперации. «Он корректирует ряд важных элементов, 
которые влияют на эффективность работы сельхозкооперативов, 
в том числе упрощает процедуру их создания», – сказал он.

Мишустин пояснил, что, если численность членов коопера-
тива не превышает 100 человек, его правление может состо-
ять из трех человек, а не из пяти, как было прежде. В случае 
финансовых сложностей или банкротства кооператива упор 
будет делаться на восстановление его платежеспособности. 
«Если организация реорганизуется или ликвидируется, ее чле-
ны получают возможность участвовать в разделе неделимого 
фонда, – добавил премьер. – Кроме того, устраним устаревшие 
положения в действующих законах и сократим число ревизоров, 
которые ведут проверки сельхозкооперативов. Это позволит не 
допустить злоупотребления».

Нужно расширять географию
Сенатор от Алтая призвал наращивать производство 

органической продукции.
Сегодня эталоном качества является органическая продук-

ция, выращенная без использования пестицидов, химикатов 
и гормонов роста. Нужно расширять географию и увеличивать 
объемы ее производства в России, считает замглавы Комитета 
Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике 
и природопользованию Сергей Белоусов, представитель от 
законодательного (представительного) органа государственной 
власти Алтайского края. Об этом сообщает пресс-служба палаты.

Выступая на форуме «Всемирный день качества», Белоусов 
отметил, что именно «зеленая продукция» с улучшенными 
характеристиками может стать массовой и доступной для широ-
кого круга потребителей, более полезной для здоровья человека 
и безопасной с точки зрения влияния на окружающую среду.

Ранее Сергей Белоусов сказал «Парламентской газете», что 
объем внутреннего рынка экологически чистой продукции 
сейчас оценивается экспертами в 250 миллионов долларов. Он 
указал, что трудозатраты в органическом сельском хозяйстве 
значительно выше, чем в интенсивном. Сенатор заявил, что в 
Совфеде намерены работать с Минсельхозом по подготовке стра-
тегии развития органической отрасли с программой до 2035 года.

Программу «Земский учитель» 
продлят

В проекте бюджета на 2021–2023 годы заложены средства 
на продление программы «Земский учитель», сообщил 
замминистра просвещения Андрей Николаев на заседании 
Комитета Госдумы по образованию и науке.

Данная программа, по словам Николаева, будет продолжена, 
пока все вакансии в сельской местности и малых городах не будут 
закрыты. «Количество вакансий уточнялось. Сейчас оно состав-
ляет по стране, включая малые города, около 8 тысяч учителей. 
В этой связи было принято принципиальное решение, несмотря 
даже на подходы по некоторому сокращению общих бюджетных 
ассигнований, что мы эту программу продлеваем», – отметил 
замминистра.

Он напомнил, что изначально программа была рассчита-
на только на три года – на 2020–2022 годы. Она нацелена на 
поддержку педагогов в возрасте до 55 лет, переезжающих на 
работу в села и малые города. Предусматривается выделение им 
единоразовой выплаты в размере 1 млн рублей, тем, кто будет 
работать в сельских школах на Дальнем Востоке, – 2 млн рублей.

По материалам российских СМИ подготовил 
Олег АНТОНОВ

  ИНФРАСТРУКТУРА .
Утром  – деньги,
вечером – чисто
В Бийске проверили за-
конность размещения 
торговых киосков на 
остановках обществен-
ного транспорта. И то, 
как их владельцы сле-
дят за чистотой.
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Главный специалист 
управления муниципаль-
ным имуществом (УМИ) 
Наталья Анохина сообща-
ет участникам план рейда.

– Проверим три места, ко-
торые вызывают озабочен-
ность, – говорит сотрудница 
УМИ, – это микрорайон Зеле-
ный Клин, киоск «Цветы» на 
остановке «Олимпиец», ми-
крорайон Трест – и побываем 
на ул. Декабристов. Отовсюду 
поступали жалобы населе-
ния, что урны переполнены 
и подолгу не убираются.

Согласно договору на 
аренду участков под неста-
ционарные торговые объекты 
в местах остановок пассажир-
ского транспорта владельцы 
обязаны следить за приле-
гающей территорией. Подъ-
езжаем к киоску «Цветы», 
выходим, проверяем – урна 
практически чистая. Наталья 
Анохина стучится в окошко 
киоска и показывает продав-
цу служебное удостоверение.

– Добрый день, рейдовая 
проверка по соблюдению 
условий договора аренды. 
Давно урну вычистили?

– Мы каждый день вычи-
щаем по утрам, – чуть вол-
нуясь, отвечает продавец.

– На вас жалоба поступила, 
что мусор плохо убирается.

– Нет, мы стараемся, еже-
дневно убираем. Возможно, 
переполняется иногда, но 
мы все всегда вычищаем, 
потом вывозим.

– Хорошо, спасибо. Будем 
еще проверять.

Пока Анохина общается 
с продавцом, на автомобиле 
подъезжает владелец кио-
ска. Они недолго общаются 
с представителем мэрии, ко-
торая еще раз напоминает об 
ответственности в случае не-
соблюдения условий договора. 
Бизнесмен кивает, тут же под-
хватывает мешок с мусором, 
лежащий рядом с киоском, 
видимо утренний урожай из 
урны, и грузит в свою машину. 
А мы едем дальше.

– Мы проверим остано-
вочные объекты, на кото-
рых расположены торговые 
павильоны, – дорогой по-
ясняет Наталья Анохина. 
– Согласно заключенному 
договору арендатор обязан 
следить за прилегающей 
территорией, то есть уби-
рать мусор, наледь, чистить 
и вывозить снег и даже по-

сыпать песком при возни-
кающем гололеде.

������
Как отмечает сотрудник 

управления муниципаль-
ным имуществом, с теми, с 
кем заключаются договоры в 
первый раз, сразу проводится 
беседа об их обязанностях по 
содержанию территории. А те, 
кто уже давно арендует муни-
ципальную землю, привыкли 
к требованиям и стараются 
их выполнять.

Еще две остановки на объ-
ектах. Результаты неплохие 
– урны чистые.

– Вы сами мусор вывози-
те? – задает вопрос Анохина 
продавцу одного из киосков.

– Да, сами. Ежедневно по 
утрам, – говорит киоскер. – 
Обычно этого хватает до сле-
дующего дня. Проходимость 
здесь, на 31 квартале (микро-
район в Бийске), не такая боль-
шая. Но если переполняется 
урна, еще раз чистим.
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По завершении рейда Ната-
лья Анохина объяснила, что 
несколько дней назад в связи 
с поступающими жалобами 
арендаторам были разосланы 
письменные уведомления о 

необходимости соблюдения 
условий договора. Этот рейд 
как раз и был направлен на то, 
чтобы выяснить, как владель-
цы нестационарных торговых 
объектов отреагировали на 
претензии. Как оказалось, 
исправились.

– Если возникает недопо-
нимание между властью и 
арендатором и последний 
не хочет исполнять условия 
договора, тогда в ход идут 
санкционные действия, – под-
черкивает Наталья Анохина. 
– На самом деле санкция у нас 
одна, но она достаточно бо-
лезненная. Мы имеем право 
расторгнуть договор аренды 
участка на размещение неста-
ционарного торгового объек-
та. Как правило, арендаторы 
стараются не доводить про-
блему до такого финала.

Думается, действия мест-
ной власти достаточно спра-
ведливы. Получаешь деньги с 
горожан – будь добр, следи за 
своей территорией. Это ведь 
не только аккуратность, это 
же и своего рода привлечение 
клиентов. Насколько ведь 
приятно прийти на чистую 
остановку, увидеть опрятный 
красивый торговый павильон, 
при этом, конечно, может воз-
никнуть и желание что-то в 
нем приобрести.

Павел СИДОРЕНКО
 (фото автора)

Парк «Патриот» – это 
связующая нить между 
прошлым, настоящим и 
будущем Вооруженных сил 
России. В павильоне под 
открытым небом «Парти-
занская деревня» невольно 
окунаешься в суровый мир 
Великой Отечественной 
войны. Да, конечно, там 
расположен идеальный 
партизанский лагерь, но 
и этого достаточно, что-
бы осознать трудность 
выживания в тылу вра-
га и важность борьбы за 
спасение Родины. Тут 
же можно оказаться на 
выставке, посвященной 
Сирийскому конфликту. 
В экспозиции представлена 
трофейная техника, вклю-
чающая как армейские 
образцы вооружения, так 
и варианты самодельного 
оружия и техники, исполь-
зуемые террористами. Сре-
ди отечественных образцов 
техники – начиная с 1950-х 
и до наших дней – можно 
ходить часами…

  ФАКТ .
Внимание: конкурс!

21 декабря 2020 года в 11.00 по адресу: с. Волчиха, ул. Сверд-
лова, д. 4, каб. 2, комитет экономики и муниципального имуще-
ства администрации Волчихинского района как организатор 
проводит открытый конкурс на право получения свидетель-
ства об осуществлении перевозок по муниципальным маршру-
там регулярных перевозок на территории Волчихинского райо-
на Алтайского края.

Форма заявки на участие в конкурсе, извещение и конкурсная 
документация размещены на официальном сайте администрации 
Волчихинского района Алтайского края в сети Интернет, в разде-
ле «Деятельность», вкладка «Строительство, транспорт, дороги».

Прием заявок и документов от претендентов производится с 
16 ноября по 16 декабря 2020 года по адресу: с. Волчиха, ул. Сверд-
лова, д. 4, каб. 2, по электронной почте: vkzi2208@mail.ru, тел. для 
справок: 8 (385-65) 20-1-14, 20-3-44.

Уведомление о проведении общего собрания 
 участников долевой собственности

Индивидуальный предприниматель глава КФХ Мережко Алек-
сандр Николаевич уведомляет участников долевой собственности  
на земельный участок, кадастровый № 22:49:010017:125, расположен-
ный по адресу: Алтайский край, Топчихинский район, п. Труд, при-
мерно в 6 км по направлению на юго-восток от ориентира – п. Труд;  
№ 22:49:010017:1299, расположенный по адресу:  500 м от п. Труд Топ-
чихинского района Алтайского края; № 22:49:010017:1300, располо-
женный в 5400 м по направлению на юг от п. Труд Топчихинского 
района Алтайского края, о проведении собрания участников общей 
долевой собственности 28 декабря 2020 г. в 14 часов по адресу: Алтай-
ский край, Топчихинский район, п. Труд, в здании конторы.

Повестка дня:
1. О продлении сроков аренды земельных участков с кадастро-

выми № 22:49:010017:125, 22:49:010017:1299, 22:49:010017:1300.
2. Согласование условий договора аренды.
3. Выборы лица, уполномоченного участниками долевой соб-

ственности действовать от их имени без доверенности.
Присутствовать и принимать участие в голосовании могут 

только участники долевой собственности, предоставившие па-
спорт и документы, подтверждающие право на земельную долю.

Информационное сообщение об итогах торгов по продаже 
имущества ООО «Коммерческий банк «Тальменка-банк»
АО «Российский аукционный дом» (ОГРН 1097847233351, ИНН 

7838430413) (далее – Организатор торгов, ОТ), действующее на 
основании договора поручения с государственной корпорацией 
«Агентство по страхованию вкладов» (109240, г. Москва, ул. Вы-
соцкого, д. 4), являющейся на основании решения Арбитражного 
суда Алтайского края от 03 марта 2017 г. по делу № А03-1785/2017 
конкурсным управляющим (ликвидатором) обществом с ограни-
ченной ответственностью «Коммерческий банк «Тальменка-банк», 
адрес регистрации: 656037, Алтайский край, г. Барнаул, пр. Лени-
на, д. 156а, ИНН 2277004739, ОГРН 1022200529537, сообщает о ре-
зультатах проведения торгов посредством публичного пред-
ложения (далее – Торги ППП) (сообщение № 02030031283 в газете 
АО «Коммерсантъ» № 108 (6829) от 20.06.2020 (далее – Сообщение 
в Коммерсанте)) на электронной площадке АО «Российский аук-
ционный дом», по адресу в сети Интернет: bankruptcy.lot-online.
ru, проведенных с 28 сентября 2020 г. по 08 ноября 2020 г., по лоту 
№ 1 – победитель Торгов Штрымов Максим Викторович (ИНН 
222108403230), предложенная цена – 2 809,89 руб.;

по лоту № 3 – победитель Торгов Волвенкина Ирина Алексан-
дровна (ИНН 550401211614), предложенная цена – 7 099,98 руб.;

по лоту № 4 – победитель Торгов общество с ограниченной от-
ветственностью «Эксперт Сибирь» (ИНН 5406606578), предложен-
ная цена – 1 333,28 руб.

Заинтересованность победителей Торгов по отношению к долж-
нику, кредиторам, конкурсному управляющему отсутствует.

Информационное сообщение об итогах торгов  
по продаже имущества АО «Зернобанк»

АО «Российский аукционный дом» (ОГРН 1097847233351, ИНН 
7838430413), действующее на основании договора поручения с 
государственной корпорацией «Агентство по страхованию вкла-
дов» (109240, г. Москва, ул. Высоцкого, д. 4), являющейся на осно-
вании решения Арбитражного суда Алтайского края от 07 дека-
бря 2015 г. по делу № А03-20515/2015 конкурсным управляющим 
(ликвидатором) акционерным обществом «Зернобанк» (АО «Зер-
нобанк»), ОГРН 1022200525786, ИНН 2202000381, адрес регистра-
ции: 656056, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Анатолия, д. 6, со-
общает о результатах проведения первых электронных торгов 
в форме аукциона, открытых по составу участников, с откры-
той формой представления предложений о цене (далее – Торги), 
проведенных 11 ноября 2020 г. (сообщение № 02030048427 в га-
зете АО «Коммерсантъ» от 26.09.2020 № 176 (6897) (далее – Сооб-
щение в Коммерсанте) на электронной площадке АО «Россий-
ский аукционный дом», по адресу в сети Интернет: bankruptcy.
lot-online.ru.

Торги признаны не состоявшимися в связи с отсутствием заявок.
Порядок и условия проведения повторных Торгов, а также 

иные необходимые сведения определены в Сообщении в Ком-
мерсанте.

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Кузнецов Петр Тимофеевич, Алтайский край, Смо-
ленский район, с. Ануйское, ул. Школьная, д. 4, тел. 8-909-504-0914.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, ква-
лификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осуществля-
ется по почтовому адресу: 659316, Алтайский край, г. Бийск, ул. Чай-
ковского, д. 89/5, оф. 207, адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru, 
контактный телефон 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:41:020301:856, 
расположенного по адресу: Алтайский край, Смоленский рай-
он, с. Ануйское (рабочие участки зернового севооборота на полях 
№ 5, 6, 7, 8, а также зернотравяного севооборота на полях № 6, 7, 5, в 
районе Старотырышкинского отделения № 3, ЗАО «Буревестник»).

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней с даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
об ознакомлении с проектом межевания земельного участка, 

выделяемого в счет земельных долей из земельного участка, ис-
ходный кадастровый номер 22:36:000000:5. Заказчик работ: Алексе-
ев Константин Владимирович (Алтайский край, Ребрихинский 
район, с. Рожнев Лог, ул. 50 лет ВЛКСМ, д. 123). Кадастровый инже-
нер Саютин Алексей Ильич (658540, Алтайский край, с. Ребриха, 
пр. Победы, д. 47д, тел. 8-906-963-4388, аттестат кадастрового ин-
женера № 22-12-83, эл/адрес: saiytin.1980@mail.ru). Ознакомиться с 
проектом межевания земельных участков можно по адресу када-
стрового инженера в течение 30 дней. Возражения относительно 
размера и местоположения границ выделяемого земельного участ-
ка должны быть обоснованными и содержать сведения, опреде-
ленные п. 13 ст. 13.1 Федерального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ, 
и предоставлены кадастровому инженеру и в орган кадастрового 
учета – ФБУ «Кадастровая палата» по Алтайскому краю.

Объявление об открытии вакантных должностей судей
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1  

от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 п. 2  
ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообще-
ства в Российской Федерации» Квалификационная коллегия су-
дей Алтайского края объявляет об открытии следующих вакант-
ных должностей:

– Заринский городской суд Алтайского края – председатель 
суда;

– Октябрьский районный суд г. Барнаула Алтайского края – 
председатель суда;

– Алтайский районный суд Алтайского края – судья;
– Рубцовский городской суд Алтайского края – судья;
– судебный участок № 2 Павловского района Алтайского 

края – мировой судья.
Заявления от претендентов на указанные должности и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 
до 16.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов – 11 декабря 
2020 года до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

Администрация Губернатора и Правительства Алтайского края 
выражает искренние соболезнования Елене Ефимовне Карповой, 
начальнику режимно-секретного отдела департамента Админи-
страции Губернатора и Правительства Алтайского края по доку-
ментационному обеспечению, в связи с кончиной ее отца 

ЗЮКОВА 
Ефима Ефимовича.

Присоединяйтесь к группам
«Алтайской правды»
в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

Ре
кл

ам
а

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.
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».Главная баскетбольная 

команда края на стар-
те сезона выдала впе-
чатляющую победную 
серию, составившую 
пять матчей кряду. 
А 11 ноября после до-
машней «виктории» 
над «Челбаскетом» из 
Челябинска «Барнаул» 
возглавил турнирную 
таблицу во втором ди-
визионе Суперлиги.

В «режиме бульдозера»
За три предыдущих сезона, 

проведенных во втором диви-
зионе Суперлиги, в Барнауле 
как-то приучили к тому, что 
ждать серьезных свершений от 
флагмана местного баскетбола 
не приходится. Клуб, носивший 
тогда название «АлтайБаскет», 
скромно держался в нижней 
части таблицы. Да и нынеш-
ний чемпионат кардинально 
обновленная команда начала не 
слишком убедительно, не сумев 
остановить дома «Тамбов».

Но после стартового пораже-
ния «Барнаул» вдруг прорвало! 
Игроки просто отказались про-
игрывать, включив настоящий 
«режим бульдозера». Если до-
машняя победа над дебютан-
том лиги – липецким «МицуБа-
скетом» еще могла кого-то и не 
впечатлить, то «снятие скальпа» 
в гостях с лучшего клуба про-
шлого сезона – «Чебоксарских 
Ястребов» (68:67) и разгром в 
Тобольске довольно крепкого 
«Нефтехимика» (94:67) говорили 
о том, что барнаульцы набрали 
приличный ход. Следом под 
горячую руку попали магни-
тогорский «Металлург» (78:62), 
которого многие причисляют 
к фаворитам турнира, и выше-
названный «Челбаскет» (84:66).

Последние пару-тройку не-
дель «Барнаул» выглядит коман-
дой практически без слабых 
мест: агрессивная и цепкая 
защита, не позволявшая сопер-
никам набрать более 67 очков, 
разнообразное нападение, «поле-
тевшая» треха («Нефтехимику» 
досталось больше всего – 19 из 
41 дальних попыток пришлись 
точно в цель)… При этом в ко-
манде хватает выдержки не при-
давать этим успехам слишком 
уж большого значения.

«После встречи с «Тамбовом» 
пока идем вверх, качество игры 

растет. Боюсь уже что-то гово-
рить. Всегда может вмешаться 
болезнь и все перечеркнуть», – 
сказал главный тренер «Барнау-
ла» Евгений Горев после победы 
над «Металлургом».

«Машины» из Самары
Чем же объяснить столь рез-

кий скачок из аутсайдеров и 
прошлогодних середнячков в 
лидеры чемпионата? Тем, что 
директору Виталию Мантлеру 
и тренерскому штабу удалось 
собрать боеспособный состав, 
готовый дать отпор любому со-
пернику Суперлиги-2. Флагман 
алтайского баскетбола нынеш-
ней сборки обладает большим 
числом созидателей. Прежде 
всего это барнаулец Дмитрий 
Злобин, самарцы Алексей Чили-
кин и Артём Чеваренков, ново-
сибирец Андрей Кузёмкин. Они 
умеют на площадке почти все: 
могут и проходить, и бросать с 
дистанции, любят играть в пас.

26-летний форвард Алексей 
Чиликин в прошлом сезоне 
завоевал в составе «Самары» 
Кубок России, но получал не-
привычно мало времени на 
площадке. Летом Алексей ре-
шился на перезагрузку карьеры 
и теперь прекрасно чувствует 
себя в Барнауле, став машиной 
по набиранию очков. Сейчас 
Чиликин занимает четвертое 
место в списке лучших снайпе-
ров турнира (17,7 очка в среднем 
за игру), а по подборам входит в 

десятку. 24-летний разыгрываю-
щий Артём Чеваренков – лидер 
чемпионата по результативным 
передачам (7,3 за игру), а также 
достаточно метко атакует, зани-
мая второе место по реализации 
двухочковых бросков. В активе 
чемпиона Суперлиги-1 в составе 
«Самары» 74,1 процента точных 
попыток – 20 из 27.

По-прежнему важнейшую 
роль в команде играет 32-лет-
ний капитан Дмитрий Злобин, 
который добавляет креатива 
всякий раз, когда появляется 
на площадке. После травмы 
голеностопа, полученной во 
второй игре чемпионата, у 
него немного сбился прицел, 
но Дмитрий классно действу-
ет в роли диспетчера, а также 
входит в топ-5 по перехватам. 
Его ровесник Андрей Кузёмкин 
на данный момент является 
лидером «Барнаула» по реали-
зации дальних бросков.

«Мы еще не до конца сы-
грались, есть некое недопо-
нимание между ребятами, но 
потенциал у команды хоро-
ший», – многообещающе зая-
вил недавно Артём Чеваренков.

Что ни матч, то интрига
Сезон в третьей по силе 

мужской баскетбольной лиге 
страны стартовал лишь месяц 
назад, но уже сейчас складыва-
ется весьма показательная кар-
тинка. Во-первых, чемпионат 
проходит без больших белых 
пятен в календаре, потому 
как количество переносов по 
сравнению с другими лига-
ми минимальное. Во-вторых, 
турнир интригует яркой и не-
предсказуемой борьбой. Пожа-
луй, каждый может обыграть 
каждого. Если в прошлые годы 
беглый взгляд на предстоящие 
матчи давал моментальные от-

веты о победителях, то сейчас 
уровень команд более ровный. 
Чуть ли не в каждой игре идет 
напряженная борьба до самой 
финальной сирены. Чего толь-
ко стоит огненная концовка в 
Тамбове, где местные «волки» 
вырвали победу у «Металлурга», 
выйдя вперед за две секунды 
(!) до конца (72:70).

Невероятной по накалу, ко-
нечно, стала и игра «Барнаула» в 
Чебоксарах. Можно было обой-
тись и без валидола: в начале за-
ключительной четверти коман-
да Горева вела +15 (64:49). Но будь 

эта победа обычной, вряд ли она 
подарила бы столько эмоций ал-
тайским болельщикам. Жаркая 
концовка – другое дело! За счита-
ные минуты «ястребы» сравня-
ли счет. По закону жанра удача 
могла бы улыбнуться хозяевам, 
которые показали волю к побе-
де, провернули успешную пого-
ню и даже вели +3 за полторы 
минуты до финальной сирены. 
Но барнаульцы придерживались 
иного мнения, а победу им при-
нес бросок Чеваренкова.

Самым же неожиданным 
на старте первенства стал ис-

ход битвы в Курске, где мест-
ные «Русичи», потерпевшие 
четыре поражения подряд, 
умудрились остановить ли-
дировавший на тот момент 
«Тамбов» (82:79). И вот 19 ноя-
бря куряне выйдут на паркет 
барнаульского спорткомплек-
са «Победа», чтобы попытаться 
сотворить еще одну сенсацию. 
Им вновь будет противостоять 
дружина, которая не желает 
прерывать беспроигрышную 
серию. Посмотрим, чья возь-
мет.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
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СТАДИОН

Положение команд
И В П Р/о О

1 БК «Барнаул» 6 5 1 483-427 11
2 «Металлург» (Магнитогорск) 6 4 2 417-404 10
3 БК «Тамбов» 5 4 1 396-368 9
4 «Динамо» (Ставрополь) 5 3 2 380-323 8
5 БК «Чебоксарские Ястребы» 5 3 2 408-359 8
6 «Нефтехимик» (Тобольск) 5 3 2 393-410 8
7 «Челбаскет» (Челябинск) 6 2 4 406-469 8
8 «Русичи» (Курск) 6 2 4 493-560 8
9 «Динамо-МГТУ» (Майкоп) 5 2 3 367-354 7
10 «МицуБаскет» (Липецк) 4 1 3 304-304 5
11 «БАРС-РГЭУ» (Ростов) 5 0 5 324-393 5

  БАСКЕТБОЛ .

«Барнаул» набрал победный ход

Негостеприимный лёд
  ШАЙБУ! .

  ТАБЛО .

Хоккеисты «Дина-
мо-Алтая» заверши-
ли домашний тур пер-
венства ВХЛ против 
курганского «Юнио-
ра». Хозяева выиграли 
третий и четвертый 
матчи, отправив го-
стей домой несолоно 
хлебавши.

Про первые хоккейные ба-
талии сезона в «Титов-Арене» 
мы уже подробно писали в 
субботнем номере. Напомним 
лишь, что барнаульцы выгля-
дели на порядок сильнее кур-
ганцев, дважды разгромив 
оппонента – 5:1 и 5:0. А вот 
после дня отдыха «Юниор», 
перетасовав состав, сумел 
навязать достойную конку-
ренцию.

На старте третьего матча 
«Динамо-Алтай» по привычке 
диктовало свои условия на 
льду, быстро добившись ве-
сомого преимущества – 2:0. 
Хозяева могли забить еще, 
но курганцев выручил гол-
кипер, а также каркас ворот, 
который дважды сотрясла 
шайба. В следующем пери-
оде «юниоры» стали чаще 
создавать напряжение в зоне 
барнаульцев, весьма неплохо 
действуя на контратаках, а 
в заключительной трети го-

сти забили – 2:1. «Динамо-Ал-
тай» тут же взвинтило темп, 
и вскоре Виталий Коньков 
щелчком под переклади-
ну восстановил статус-кво. 
В концовке команды обме-
нялись результативными 

бросками, завершив игру 
со счетом 4:2.

Самое интересное проис-
ходило в заключительном 
матче серии. Счет открыли 
динамовцы, которые огор-
чили уральцев в меньшин-

стве. Но после этого «Юниор» 
вдруг разразился сразу тремя 
шайбами. Такое развитие со-
бытий не устроило главно-
го тренера «Динамо-Алтая» 
Александра Усачёва, кото-
рый решил заменить гол-

кипера Кирилла Волохина 
на Никиту Ложкина. Этот 
ход взбодрил барнаульцев, 
и они быстро восстановили 
равновесие на табло – 3:3. Во 
второй двадцатиминутке 
«Динамо-Алтай» завладело 
инициативой и сумело вы-
йти вперед – шайбу мощ-
ным щелчком забросил ка-
питан Степан Жданов (4:3). 
В третьем игровом отрезке 
«Юниор» получил отличную 
возможность догнать сопер-
ника. Курганцы провели це-
лых пять минут в формате 
«5 на 4», но вскрыть оборону 
хозяев льда за это время им 
оказалось не под силу. Под 
занавес матча «юниоры» еще 
раз остались в большинстве, 
потом на площадке появился 
шестой полевой, однако и это 
им не помогло.

Одержав четыре победы, 
барнаульские хоккеисты 
по-прежнему занимают 
второе место в турнирной 
таблице, отставая на пять 
очков от «Чебоксар». Следую-
щие матчи «Динамо-Алтай» 
проведет с 20 по 24 ноября 
дома против ХК «Челны», ко-
торые вслед за «Юниором» 
выходят из коронавирусного 
карантина.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

«Динамо» – в середине
Футбольные команды четвертой группы ПФЛ завершили 

осеннюю часть Олимп-первенства России.
«Динамо-Барнаул» ушло на зимний перерыв на восьмом месте. 

Следующие игры команда Александра Суровцева проведет лишь 
в апреле.

И В Н П Р/М О
1 ФК «Новосибирск» 15 10 5 0 31-10 35
2 ФК «Тюмень» 15 10 3 2 24-11 33
3 «Волга» (Ульяновск) 15 9 4 2 19-6 31
4 «КАМАЗ» (Набережные Челны) 15 10 1 4 41-15 31
5 ФК «Челябинск» 15 9 1 5 31-12 28
6 «Звезда» (Пермь) 15 8 4 3 32-19 28
7 «Волна» (Нижегород. область) 15 7 3 5 19-17 24

8 «Динамо-Барнаул» 14 7 2 5 20-19 23
9 «Носта» (Новотроицк) 15 5 3 7 23-26 18
10 «Урал-2» (Екатеринбург) 15 4 5 6 18-24 17
11 «Лада» (Димитровград) 15 3 5 7 19-17 14
12 ФК «Оренбург-2» 15 2 2 11 8-33 8
13 «Зенит-Ижевск» 15 2 2 11 11-28 8
14 «Лада-Тольятти» 15 2 1 12 9-50 7

15 «Крылья Советов-2» (Самара) 13 2 1 10 16-34 7

Дзюдо  
отменяется
Первенство страны по 

дзюдо среди юниоров в 
Барнауле, намеченное на 
декабрь, не состоится.

Решение об этом принято 
на заседании президиума 
Федерации дзюдо России в 
целях профилактики рас-
пространения и снижения 
заболеваемости COVID-19. 
Отменены также чемпио-
нат страны среди мужчин и 
женщин в Хабаровске, моло-
дежное первенство России в 
Мурманске и Кубок страны 
в Кемерове.

Ожигова  
зажгла!

Алтайская гимнастка 
Дарья Ожигова завоевала 
бронзовую медаль на юни-
орском первенстве России.

Турнир по спортивной 
гимнастике среди девушек 
14–15 лет проходил в Пензе. 
Воспитанница барнаульской 
спортшколы олимпийского 
резерва Сергея Хорохордина 
Дарья Ожигова завоевала 
бронзовую медаль в вольных 
упражнениях. Если юниор-
ки успели разыграть награ-
ды первенства страны, то 
гимнасткам более младшего 
возраста и парням-юниорам 
повезло меньше. Соревнова-
ния, которые должно были 
пройти в Пензе с 30 ноября 
по 6 декабря, отменили из-за 
опасности распространения 
коронавирусной инфекции.

В Питере – 
бить

Восемь медалей завоева-
ли алтайские спортсмены 
на Всероссийских соревно-
ваниях по карате WKF «Пе-
тербургская весна».

В турнире участвовали 
почти 900 бойцов от 12 лет и 
старше из 31 региона России, 
в том числе Алтайского края. 
Победителем стал Даниил 
Чаплыгин, второе место 
заняла Кристина Гладких 
(оба – в возрастной катего-
рии 16–17 лет). Кроме того, на 
счету алтайских каратистов 
шесть бронзовых наград.

Уступили  
хозяевам

В Новосибирске состоял-
ся Всероссийский турнир 
по самбо «Сибирский бо-
гатырь».

Борьбу за награды вели 300 
юношей и девушек 14–16 лет. 
Они представляли не толь-
ко Сибирский федеральный 
округ, но и Московскую, Кур-
ганскую области, Ханты-Ман-
сийский и Ямало-Ненецкий 
автономные округа. Алтай-
ские самбисты завоевали 
3 золотые, 3 серебряные и 
14 бронзовых медалей. Чем-
пионами стали Анастасия 
Чебыкина из Тальменки, а 
также бийчане Иван Арапов 
и Денис Дружинин. Сборная 
Алтайского края заняла вто-
рое общекомандное место как 
среди юношей, так и среди 
девушек. Первенствовали в 
обоих случаях новосибирцы.

В гостях  
у чемпиона
Алтайские боксеры вер-

нулись из Омска с пятью 
медалями Всероссийского 
турнира имени двукратно-
го олимпийского чемпио-
на Алексея Тищенко.

Представители Алтай-
ского края завоевали две 
золотые, одну серебряную 
и две бронзовые медали. 
Чемпионами стали Алексей 
Терентьев (до 56 кг) и Владис-
лав Шумейко (до 64 кг), на 
вторую ступень пьедестала 
поднялся Дмитрий Подолин 
(91 кг), на третью – Алексей 
Куртугашев (52 кг) и Влади-
мир Антонян (81 кг).

Георгий МАНГАСАРЯН

  ПАНОРАМА .

50 млн рублей 
потрачено на капитальный  
ремонт стадиона «Юность»  
в Заринске

Здесь в рамках федерального проекта «Спорт – норма жизни» 
уложили современные беговые дорожки, новое футбольное поле 
с искусственным покрытием, смонтировали спортплощадки и 
многое другое.

Одна из многочисленных атак хозяев.

Преданные фанаты не оставили своих любимцев без поддержки.

Хороший старт барнаульцев во многом заслуга Алексея Чиликина (с мячом).


